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本报讯 （融媒体中心记者 吴伟伟

通讯员 苏文超） 2月 11日，记者从市地

矿局获悉，春节期间，市地矿局和有关乡镇春

节期间不放假，坚持全天候、全领域、全区域

巡查，在全市营造严厉打击非法开采的高压

态势，确保春节期间矿业秩序稳定。

结合非法开采反复性强、与执法人员“打

游击”的特点，节日期间，市地矿局各地矿所和

稽查队统筹安排人员，从 2月 4日（腊月三十）

开始，采取白天巡查和夜间不定时巡查相结合

的方式，对全市非法开采进行不间断巡查，重点

加大夜间巡查力度，加强对重点区域的监控，对

非法开采保持高压态势，严防非法开采发生。

同时，相关乡镇政府落实属地管理责任，

安排人员加强对辖区非法采矿等非法违法行

为巡查。地矿局与有关乡镇加强沟通，组织

开展集中排查行动，2月 2日、6日、8 日，地

矿局联合陵头镇、蟒川镇、大峪镇等对重点区

域集中排查，形成打击非法采矿合力。

截至目前，地矿局共组织巡查 35次，出

动执法人员 120余人（次），发现制止非法开

采６起，拆除挖掘机电路板６块、显示器 1

块并剪断排线，暂扣铲车 1台，促进全市春节

期间矿业秩序和安全生产大局稳定。

又讯 （融媒体中心记者 李晓伟 通

讯员 樊向华） 春节期间，市安监局认真贯

彻落实国家、省、市关于做好春节期间安全生

产工作的通知要求，全局干部职工全员上阵，

扎实开展应急值守、暗访巡查和打非治违工

作，确保了全市春节期间安全生产形势稳定。

扎实安排部署，强化组织领导。2月 1

日至 2日，该局先后召开班子扩大会议和局

务会，专题安排部署春节期间安全生产各项

工作。印发《市安监局 2019年春节期间安全

生产工作方案》，成立了应急值守、暗访巡

查、打非治违专项工作组。

明确责任分工，全力开展工作。每天由

一名班子成员带班，24 小时在机关统筹负

责当天各项工作。应急值守组严格执行 24

小时值班值守制度，按照工作标准、程序和

要求，做到任务到岗、责任到人、管理到

位，确保出现紧急情况科学有效应对处置。

暗访巡查组结合“四大攻坚”行动方案对企

业节日期间值班值守、领导带班制度落实、

安全隐患集中整治以及应急管理情况进行

暗访巡查，依法依规查处各类安全生产违

法违规行为。打非治违组不间断开展烟花

爆竹禁售和重点区域违法违规生产经营行

为巡查，坚决从严从重打击非法违法生产

经营行为。

强化综合协调和应急联动。督促安委会

成员单位和分管行业领域企业做好节日值

班值守和巡查防控工作，加强与气象等部门

的协调联动，及时发布预警信息，提醒社会

公众防灾避险，组织有关部门和各类企业周

密防范、妥善应对，严防极端天气引发次生

事故灾害。同时，细化节日期间安全生产事

故应急预案，认真组织开展应急装备、物资

和人员值班值守点验，确保发生紧急情况时

迅速、有序、安全展开应急救援工作。

据了解，2月 4日至 10日，该局共暗访

巡查非煤矿山、危险化学品、烟花爆竹零售点

等各类企业（场所）80家，发现一般安全隐患

74条，现场整改 67条，限期整改 7 条，责令

停产企业 1家。打非治违组对城区烟花爆竹

禁售和寄料镇、蟒川镇、陵头镇、夏店镇、大峪

镇、焦村镇、临汝镇辖区非煤矿山以及 3家气

体充装企业进行巡查，依法取缔非法经营单

位（烟花爆竹零售点）2家，有力保障了全市

安全生产形势平稳运行。

又讯 （融媒体中心记者 李晓伟 通

讯员 王丹涛） 新春佳节期间，为确保中大

街新春庙会顺利开展，市城管局未雨绸缪，提

前谋划，精心组织，措施到位，有力地保障了

中大街新春庙会顺利有序进行。

为保障庙会期间中大街周边的市容环境

秩序和庙会的顺利开展，该局高度重视，提前

召开部署会议，并提前多次踏勘现场，做好应

急预案，规劝商户守法经营，对庙会周边（城

垣南路、老二门街）的占道经营、乱搭乱建集

中清理，为庙会打造整洁的环境。针对庙会

期间人流量大、设摊多的问题，执法人员加大

巡查力度，规定摊点只能在规定地点摆放，确

保道路畅通，做到管理到位、服务到位。明确

执法任务、重点地区、重点时段，将管理路段、

管理标准、责任人落实到位。

同时实行 24小时轮班制度，局领导到一

线指挥，对庙会外围市容的管控工作，实行区

域责任制，形成分组包线、队员包段的工作布

局，圆满完成了中大街新春庙会各项工作任

务。

又讯 （融媒体中心通讯员 马鹏亮）

春节长假期间，蟒川镇高度重视值班值守工

作，每天均安排一名副科级以上领导、3名工

作人员值班，严明值班纪律，确保履职尽责。

旅游景点值班。配合各重要旅游景点，

特别是在硕平花海、华予生态园两大景区做

好值班工作。硕平花海春节长假期间人流、车

流量大，2月 5日（大年初一）单日客流量突破 6

万人，7天长假客流突破 30万人。华予生态园

于春节前开园，景区占地面积大（1700亩）、游

乐项目多，7天长假期间超过 7万人前来游玩。

由于提前考察全面、预案周密，人流、车流疏导

得当，未发生任何安全事故。

严查私挖乱采。春节长假期间，蟒川镇

安监、环保等部门不休息，在相关行政村的配

合下，采取定时巡逻与不定时抽查相结合的

方式，严厉打击非法采石、采砂、采矿等行为。

春节期间共发现、查处 3起私挖乱采行为，均

给予严肃处理。

联络乡土人才。蟒川镇春节前召开了乡

土人才联络和回归动员大会，制定了实施方

案，发放了《致乡土人才的一封信》，开展了

摸底排查和走访慰问活动，建立了乡土人才

库，并召开乡土人才恳谈会。其中，乡土人才

库共录入乡土人才 108 人，上门走访慰问

62人，召开乡土人才恳谈会 3场。部分行政

村还邀请乡土人才参加主题党日学习活动，

用心沟通、真心联络，让乡土人才得到重视，

激发他们回乡创业的热情和信心。

2 月 10 日，正月初

六一大早，洗耳河街道

南关社区党支部书记就

在微信群里吆喝“下了

一地雪，赶紧扫雪”。听

到消息，值班的“两委”

干部立即召集其他社区

干部、物业人员开展扫

雪活动，为出行的群众

提供方便。

李晓伟 丁亚伟 摄

我市研究扩大禁燃禁放范围
本报讯 （融媒体中心记者 吴伟伟） 2月 11日，记者

从我市烟花爆竹禁燃禁放工作推进会上获悉，为巩固我市烟

花爆竹禁放成果，减少环境污染，改善空气质量，我市将研究

制定方案扩大禁燃禁放范围。

市委常委、副市长李青岭出席会议。

郏县考察团莅汝考察扶贫工作
本报讯 （融媒体中心记者 张亚萍） 2月 11日，郏县

副县长乔东涛带领考察团莅汝，考察健康扶贫和教育扶贫工

作。副市长张平怀及相关部门负责人陪同。乔东涛一行先后到

我市焦村镇杜村等地进行了实地考察学习，现场通过查看有

关台账、资料和听取相关负责人的详细介绍等，了解我市健康

扶贫、教育扶贫等工作。

本报讯 （融媒体中心通讯员
许艳芳 庞利娟） 近日，从司法部

召开的全国司法行政系统表彰大会

上传来好消息，市小屯司法所荣获

“全国模范司法所”荣誉称号，系河南

省 11个获评此荣誉的司法所之一。

近年来，小屯司法所紧紧围绕

“法治汝州”建设目标，努力做到队

伍建设走在前、矛盾化解冲在前、公

共法律服务干在前、安置帮教做在

前，充分发挥基层司法所的职能作

用，努力为党委政府分忧，为人民群

众解难，尽心尽责做好矛盾纠纷的

化解工作，真正充当起缓解党委政

府压力的“减压阀”，架起了服务人

民群众的“连心桥”。

2018 年，小屯司法所共接收社

区服刑人员 36 人，解矫 27 人，目前

在矫 52 人。全年调解各类民间纠纷

150 余起，指导村级人民调解委员

会调解纠纷 300 余起，调解率达

99%。小屯司法所所长何莹莹获得

全国人民调解工作先进个人，并作

为河南省基层司法所唯一代表、全

国司法所所长代表之一在司法部组

织的培训班上作经验交流发言，并

参加司法部座谈会。

我市多单位春节不放假 尽职守责护万家

市司法局小屯司法所

获评“全国模范司法所”

焦村镇

三“巡”巡出好成效
本报讯 （融媒体中心通讯员

焦玉昌） 新春佳节期间，焦村镇结合

实际，采取有效措施，着力开展巡查工

作，确保了社会大局的稳定，取得了良

好成效。

安全环保大巡查。假日期间，镇政

府配备一部巡逻车，副科级领导带队，

全天候值勤。在全镇范围内开展安全、

环保巡查。重点对矿山企业进行监管，

严防投机生产。

土地执法大巡查。从 2 月 4 日

（除夕）开始，镇国土资源所为防止

个别人在该时间段私搭乱建，深入

各村一边宣传土地政策，一边巡视，

发现问题及时处理，不让违法者有

可乘之机。

森林防火大巡查。在春节前夕，镇

里召开了各村护林员会议，对森林防

火工作进行再安排再部署。镇农林中

心在春节期间，除“蓝天卫士”有人值

班外，还组成森林防火小分队，昼夜不

停到林区巡逻，避免火灾发生。

由于措施得力，巡查到位，春节

期间，全镇无发生一起违法违规行为

及其他安全事故，确保了人民群众生

命财产安全以及社会各项事业的稳

定发展。

2月 11日，笔者在塔寺小学广成校区门口看到路

灯所的工人正在吊机上安装球形彩灯。据了解，这次安装彩

灯主要针对广成路道路两侧行道树，树干缠绕 LED亮光灯

带和彩灯，枝干悬挂流星雨和藤球灯饰。预计两天内安装完

成。 梁杨子 齐彩燕
近日，笔者在望嵩路实验幼儿园附近的 19路公交车

站牌处等车，连续过去 3辆，在看到笔者招手后，都不停车。而

且，两趟车之间间隔时间有 20分钟以上，这让笔者十分难过，

差点耽误事情。原来现在公交车也不是很容易等。 未然

微友在【汝州和你有个约定】今日互动话题是 #汝州扩大

烟花爆竹禁燃禁放范围，你怎么看？#后留言

@lily'ss：小时候一到过年，家里放鞭炮，就赶紧跑到屋

里，捂上耳朵，等鞭炮燃完，才敢出去。每次在街上，一路看见

放鞭炮就躲得远远的，等燃完再过路。特别是在街上走着，突

然一阵刺耳的鞭炮声，把小心脏都快吓出来。禁燃禁放烟花爆

竹以来，已经习惯过年没有鞭炮声，路边再也不会出现刺耳的

鞭炮声（ps:当下有电子炮，震慑声还是蛮吓人的），对于本人来

说可以理解。鞭炮不管放与不放，都应从源头上加强管理，杜

绝因鞭炮引发的事故发生。

@高兴：支持扩大禁燃禁放范围，这几年已经没放鞭

炮了，觉得挺好，清静了许多，空气质量也越来越好了。但

如果想变得更好，必须要大家齐心协力去做更多的工作。

放弃小我的瞬间愉悦，为了整体更加美好，汝州，加油奔跑

追梦吧!

@柱子：燃放烟花最大的危害还是空气污染，这与强调治

理空气的大环境是格格不入的，禁放其实带来了很多的好处，

尽管年味少了，但依旧是利大于弊。

@西西弗斯：专家有言：燃放烟花爆竹虽然在一定程度上
给节日增添了热闹、喜庆的色彩，但大量燃放烟花爆竹，不仅

危害市民身体健康、带来火灾等安全隐患，所释放的颗粒物和

硫化物还会使空气质量急剧恶化。

燃放鞭炮给我们的生活带来很多危害，例如造成严重的

空气污染、噪音污染，放鞭炮还具有很大的危险性，尤其是儿

童，安全意识差，年年都会有儿童因放鞭炮受伤，甚至危及生

命。放爆竹真是一件：放者开心、听者讨厌，一人开心，众人讨

厌的事。

@爱的 courage：支持，禁放之后空气质量好了。过年也

不会被早上晚上的鞭炮声吵醒，也给环卫工人减轻了不少负

担。

@云飞：中华年俗还是要保持传承，过年需要喜庆是值得

肯定的，千百年来一直用燃放烟花爆竹来增加节日气氛，一些

重大活动也都燃放烟花，真是无烟花不热烈。但随之而来的是

烟花种类数量增多增大，其燃放后给空气、环境、健康、消防带

来影响，所以说禁放或不放也在情理之中。但我个人认为现代

科技发展了，可以用现代方法电子烟花来取代传统火药烟花，

同样能够传承过年的习俗。

@双飞燕：鞭炮声落，换来汝州天蓝、水碧、景美！有舍才

有得！舍弃一时的热闹，赢得个生态汝州、环保汝州、大美汝

州，何乐而不为呢？

@ 南乔：举双手赞成扩大禁燃禁放区域，现在大家的
房子都比较封闭，而且玻璃尤其多，在家里每当放鞭炮的

时候，尽管躲在屋子里响声也是震耳欲聋，每次都担心把

家里的玻璃震碎。而且特别影响睡觉，从大年三十就开始

噼里啪啦响个不停，想睡个安稳觉都不行，而且空气中弥

漫着一股浓浓的硝烟味。禁燃禁放区域扩大到农村后，减

少了噪音污染，空气污染，更减少了很多安全事故的发生，

真的很期待。

@林林：支持禁放烟花爆竹。近年来，因燃放烟花爆竹而

发生的事故触目惊心，随着禁放力度的加大，关于这类事故的

报道也越来越少。提倡大家用新的方式代替燃放烟花爆竹，也

希望相关企业能适时推出替代产品，比如冷烟花、电子烟花

等，丰富民众的假日生活。

@是我还是我：扩大烟花爆竹禁燃禁放范围，支持！过

去娱乐方式少、生活单调，人们燃放烟花爆竹，可以增加欢乐

气氛。现在娱乐方式太多太多了，而燃放烟花爆竹，带来烟

尘、噪音污染，特别是让有呼吸疾病的人加重病情，苦不堪

言，还存在安全隐患。不要说什么传统呀习惯呀，与时俱进是

正道。

@Victoria：我记忆中，早些年过年的时候，会买那种不

响、但会有烟雾、会亮的小烟花，觉得很漂亮，还不会有危险。

当时，姥姥就跟我说，别买着玩了，气味太呛、还不卫生。那个

时候也感觉到在市区燃放的不妥之处，这两年禁燃禁放后，越

发觉得燃放鞭炮烟花对于空气的危害。大家都应该从自身做

起，对燃放烟花爆竹说不！

@Chen.晶：小时候是真的喜欢听见过年放炮，感觉那就

是过年乐趣之一，现在呢，放过之后，天灰蒙蒙的，还难闻，所

以我支持禁燃禁放，毕竟过年还有很多别的乐趣可以替代放

炮，但天空却没有替代品……

@hhlz：在汝州生活几十年了，年年都有变化，但都是一

点一点地慢慢变，不过近几年汝州的变化是日新月异，天天都

在变，在外上学的孩子每次回来都说家里变了，比上学的地方

美多了，汝州要有所大学该多好啊！

@穿高跟鞋的小蘑菇：挺好的，我觉得，环境好了，噪音

少了，保护这个美好的家园，都需要人人出一份力。

@饼干囧囧：家不在禁燃区，大年三十晚上开始放炮的

声音不绝于耳，一直持续到初一早上，从来没在除夕这一晚睡

过安稳觉，第二天起来满地纸屑 +污浊的空气，连呼吸都是负

担。时代在改变，观念也要改变，不放鞭炮对环境有好处，还能

省不少钱呢。

@花映瞳:同意扩大禁放范围，小时候爱放炮，崩了好几

次手……每年初一早上想睡个懒觉都会被吵醒，现在城区不

放炮了，真清静。


